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川崎市SDGsプラットフォーム分科会 活動報告書

「川崎発！医療のエコ活動を広めよう」分科会



活 動 報 告



川崎をより良くする市民団体の設立

一般社団法人 ミライアル川崎発足
！
ミライアル川崎

「ミライアルかわさき」は、子供たちの未来が

よりよくあるために社会的な問題を解決して

いくことを目的とする市民団体として2023年4

月1日に発足し、8月末に一般社団法人となっ

た団体です。株式会社カリヨンカンパニーと

ストーリー株式会社が共同で設立した法人で

す。

机上のコンサルではなく、実装部隊。



医療のエコ活動



イベント開催｜ラゾーナ川崎 当日の様子

立ち上げ１年目、初の主催イベントで来場者１万人達成！！
2024年5月12日(日)、ラゾーナ川崎プラザ ルーファ広場にて初の主催イベントを開催。多くの企業様が活動主旨に賛同くだ

さり、出展と広告協賛あわせて14社の企業様よりご協賛いただきました。（４００万円）

開催前にプレスリリースを
打ち出し記者会見を開催。
朝日新聞にも掲載されました。



イベント開催｜ママ＆キッズ憧れのお仕事体験フェス 当日の様子

集合写真 まほうのステッキづくり

お医者さん体験 ワクワク研究者体験

ラゾーナ川崎



イベント開催｜ママ＆キッズ憧れのお仕事体験フェス 当日の様子

売上数量 375杯 75,000円
寄付金 １８,302円
合計 93,302円



イベント開催｜平間小学校SDGｓ授業 当日の様子



イベント開催｜キッズベースキャンプ授業 当日の様子



イベント開催｜キッズベースキャンプ授業 当日の様子

【放送日】
日 時 2/11（火）21：00〜
TV局 BSテレ東
番組名 NIKKEI NEWS NEXT
コーナー チーム池上が行く



イベント開催｜まんなかフェス 当日の様子



9/28-29まんなかフェス
医療のエコ活動エリアブース紹介

 「医療のエコ活動」をテーマとした音楽絵本「ポーリー
とナーミーのまほうのステッキ」に出てくるステッキづ
くりワークショップです。

 音楽絵本の読み聞かせ動画を通じて、親子で楽しみな
がら医療・おくすりづくりの課題や医療資源の大切さ
を学んでいただきます。

おくすりのまほうのステッキづくり

 親子で一緒に、科学の面白さに触れてもらう簡単な実
験と、最先端の治療法について楽しく学べるクイズに
挑戦いただきます。

 クイズの中では川崎区殿町についてもご紹介をさせ
ていただきます。

ワクワクはかせ体験



イベント開催｜まんなかフェス 当日の様子

集合写真

お医者さん体験



イベント開催｜麻生市民提案型事業

7月15日 第1回 キックオフミーティング
９名・オンライン5名参加 メンバー１４名が集まりました。



イベント開催｜麻生区小学生 イベント前 授業



イベント開催｜しんゆりフェスティバルマルシェ 当日の様子

音楽コンサート・子供落語
健康相談・健康クイズスタンプラリー
レモネードスタンド



イベント開催｜サステナブルマルシェ 当日の様子 ２月１日

音楽コンサート・研究者体験
・ ステッキ作り・

麻生区小中学生との
レモネードスタンドを開催

（看護師1名 薬剤師2名
小児がん講師1名

ボランティア9名）



出典： TBS NEWS23 2022年3月放送 （無断複写・転載厳
禁）

岸部さんより使用許諾を取得

出典：読売新聞 2023年1月13日付 （無断複写・転載厳
禁）

岸部さんより使用許諾を取得

課題当事者：岸部さんとの出会い

17

医療のエコ活動について

動画リンク：「海外で使える薬が日本では使えない」小児がん
で亡くなった子と母親の訴え【news23】 - YouTube



イベント開催｜多摩区JA祭り 当日の様子



イベント開催｜麻生市民提案型事業 キッズ

子供達に健康・医療の授業スライドを作成しイベントに向けて学んでもらいました。



イベント開催｜ 8月13日 子供が健康を考える勉強会＆じゃがいも（麻生区小学生8名参加）



イベント開催｜ 当日の様子

桐光学園コンサート
子供達企画 輪投げ・射的

お医者さん体験

12月14日 クリスマスコンサート＆ウインターフェスに参加



イベント開催｜健幸フェスタ



特定検診 検診促進｜



アンケート｜

健康の将来予測が分かると健診を受けたい気持ちが高まるか

全体的に良い印象を持っていただけた
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3000名



プロジェクト立上げに向けて

情報発信・意見集約 様々な方々との議論の場

• 社会課題の解決に向けて企業・行政と連携した
体験型イベントを開催

• 来場者アンケートで、約3,000人から意見集約
実績あり

• これまでに市民、行政、企業、医療系団体など
様々な方々と協業実績あり

• 社会課題の解決に向けた議論の場をつくり、
よりよいまちづくりに貢献

更年期世代女性が活躍するために
健康でいられる環境づくり

 目的
更年期世代女性が活躍するために健康でいられる社会・街づくりを目指して、更年期障害の治療意義
の認知と治療アクセスを高めるための実効性の高い施策を、市民目線で地域から共創し全国に拡げる





補足資料



サステナブルマルシェ

概要
項目 結果

イベント名 サステナブルマルシェ

日時・場所 2025年2月1日 11:00-16:00 ＠新百合トゥウェンティワンホール

内容 入口受付：Miraiall×アステラス（医療のエコ活動パンフ&クイズ）
ブース①：Miraiall×アステラス（ポリナミまほうのステッキ作り）
ブース②：麻生区小学生・中学生 レモネードスタンド （ドラッグロス事例の紹介）
ブース③：IfNHプロジェクト （革新的治療の価値理解/声収集）
ステージ：Miraiallかわさき 音楽絵本読み聞かせ

アンケート集約数 69名

アンケート結果概要  参加者は、30代、40代の女性が中心であった
 ９４%の方がドラッグ・ロスを重要な問題として感じるようになり、８９％の方が医療の

エコ活動に取り組みたいと考え、食事、運動、休息の順に具体的な活動のイメージをもって

いた
 9７％の方が軽減できた医療資源を最先端の治療法の開発に役立てて欲しいと思った
 革新的治療への理解は、細胞や遺伝子治療が研究されていること、最先端の治療法で症状

が改善したお子さんがいること、これまでの薬と違うこと、の順に多かった
 ８６％の方が多少の金銭的負担が増えたとしてもみんなで支え合いたいと思った



アンケート｜

来場者の動線

パンフ読む
クイズ回答する

スタンプラリー/
アンケートもらう

スタンプ1

ワクワクはかせ体験

スタンプ3

スタンプ6

スタンプラリー/
アンケート回答

ステッキ作りWS

Start End

レモネードスタンド

スタンプ2



アンケート｜

Q1 回答者の背景情報
あなたの性別・年代について教えてください。

女性が78％、男性が19％であった
30代、40代が中心であった
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アンケート｜

Q2 重要な問題か：
「医療費の増大」にともなう「ドラッグ・ロス」は自分や社会にとって重要な問題と感じるようになりました
か？

n=69

感じるように
なった

48
70%

やや感じるよ
うになった

17
25%

あまり感じな
かった

3
4%

(空白)
1

1%

感じるようになった
やや感じるようになった
あまり感じなかった
(空白)



アンケート｜

Q3 医療のエコ活動への意識：
医療費の増大/ドラッグ・ロスを解消するために「医療のエコ活動]を取り組みたいと思いましたか？

100％の方が医療のエコ活動に取り組みたいと考えた

思った
46

67%

やや思った
23

33% 思った
やや思った



アンケート｜

Q4 医療のエコ活動の種類：
実際に医療のエコ活動のうち、どんなことに取り組みたいと思いましたか？ ※複数回答

食事、運動、休息の順に具体的な活動のイメージをもっていた

人
数

適度な運動
栄養バランス
の良い食事

十分な休息・
睡眠

感染症予防の
継続

定期健診・検
診

適切な薬の服
用

系列1 39 49 38 27 34 31
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アンケート｜

Q5 軽減した医療資源の活用：
医療のエコ活動で軽減できた医療資源（ヒト、モノ、カネ等）を、治療薬がなく困っている患者さんのため
に、最先端の治療法（細胞医療・遺伝子治療）の開発に役立てて欲しいと思いましたか？

99％の方が最先端の治療法の開発に役立てて欲しいと思った

n=６９

思った
60

87%

やや思った
8

12%

どちらともい
えない

1
1%

思った
やや思った
どちらともいえない



アンケート｜

Q6 最先端の治療法への理解：
ワクワク研究者体験ブースを通して、最先端の治療法について理解が進んだことを教えてください。
※複数回答

細胞や遺伝子治療が研究されていること、体のどこを治療することができる
か、最先端の治療法で症状が改善したお子さんがいること、の順に多かった

人
数

細胞や遺伝子を
つかった薬が研
究されているこ

と

体のどこを治療
することができ

るか

これまでの薬と
違うところ

最先端の治療法
により症状が改
善したお子さん

がいること
系列1 53 24 19 22
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アンケート｜

Q6 医療のエコ活動へのご感想とご意見 （28件）



アンケート｜ブース満足度

18

14

来場者全体

非常に満足した どちらかというと満足した

7

6

国保のみ

非常に満足した どちらかというと満足した

・健康意識が高まった。（国保 40歳代 男性）
・健康の大切さについてわかっていた事ではあるが、再確認のきっかけになった。（国保 40歳代 女性）
・将来の事を予測してもらうのが、こんなに身近にやってもらえるとは思わなかった。（社保 30歳代 女性）
・今のままで問題なさそうだった。（社保 30歳代 女性）
・自分の生活習慣に対して、悪い項目ばかりに該当すると感じていたが、今回の結果で自分なりに気をつけて生活
できていることを実感した。自分に対してポジティブな気持ちが持てた。 （社保 40歳代 男性）
・もう少し詳しいアドバイスも聞きたかった。 （社保 40歳代 女性）



アンケート｜

・もう少し詳しいアドバイスも聞きたかったです(社保 40歳代 女性)

・おもしろい(社保 30歳代 女性)
・将来の事を予測してもらうのが、こんなに身近にやってもらえるとは思わなかった
(社保 30歳代 女性)

・わかっていた事ではあるが、再確認のきっかけになった(国保 40歳代 女性)
・運動不足に気付けた(社保 60歳代 男性)
・運動の大切さを実感しました(社保 60歳代 女性)
・自分でできる健康管理することに気付けた(社保 30歳代 女性)
・自分の健康に意識が向けられた(社保 ４0歳代 女性)
・健康意識が高まった(国保 40歳代 男性)
・改めて自分の健康に意識が向けられた(社保 70歳代 男性)

・このままで大丈夫だったので(社保 40歳代 女性)
・今のままで問題なさそうだったから。(社保 30歳代 女性)

・自分の生活習慣に対して、悪い項目ばかりに該当すると感じていたが、今回の結果
で自分なりに気をつけて生活できていることを実感した。自分に対してポジティブな
気持ちが持てた。(社保 40歳代 男性)



アンケート｜

どのようなサービス・工夫があると、健康診断を受診したいと思うか



アンケート｜

アンケート全体を通して、何かご意見等ございましたらご記入ください


